



# Communiqué

Pour diffusion immédiate

## **Revitalisation du centre-ville : la Ville de Val-d'Or inaugure son parcours d'ambiance**

**Val-d'Or, le 18 septembre 2024 – Ce mercredi, la Ville de Val-d'Or inaugure son parcours d'ambiance, cette série d'aménagements de surface qui vise à favoriser l'occupation du domaine public et contribuer à la vitalité du centre-ville. Le parcours d'ambiance suit un tracé évolutif qui lie les différents points d'ancrage de la 3<sup>e</sup> Avenue.**

*« Dans l'espace public, on fait un jugement de valeur en 2 secondes. Il faut qu'il y ait des signaux visuels qui indiquent que cet espace est accueillant, agréable. On peut guider ce regard dans l'espace, et rassurer pour que les gens viennent. Plus il y a de gens dans l'espace, plus il est sûr, plus il est agréable et plus il est attrayant pour d'autres gens »* indique Jérôme Barth, expert reconnu en gestion des espaces publics.

C'est exactement dans cet esprit qu'a été conçu le parcours d'ambiance du centre-ville de Val-d'Or. *« L'objectif du parcours d'ambiance est la création de lieux vivants en continu s'ajoutant aux initiatives d'animation ponctuelles. Nous souhaitons stimuler l'envie des citoyennes et des citoyens d'étirer le temps dans leur centre-ville. En augmentant la présence, on augmente le nombre de « yeux sur la rue » et du même coup, le sentiment de sécurité général. De plus, le parcours d'ambiance sert à marquer notre cœur urbain par une signalétique audacieuse et unique à Val-d'Or »* a déclaré Céline Brindamour, mairesse de Val-d'Or.

### **À propos du parcours d'ambiance**

La définition du parcours d'ambiance s'est amorcée avec la mise en place d'un groupe consultatif d'une quarantaine de personnes pour en définir les lignes directrices qui seraient bien ancrées dans l'ADN de Val-d'Or. Cette démarche de consultation a été coordonnée par l'organisme spécialiste en dynamisation de cœurs de collectivité, *Rues Principales* et c'est l'atelier de design, *EN TEMPS ET LIEU* qui avait le mandat de proposer des concepts d'aménagement.

La pièce maîtresse du tout nouveau parcours d'ambiance est le réaménagement du parc Lévesque. Il a été entrepris de redéfinir le parc Lévesque comme un lieu de rencontre en créant une ambiance invitante avec éclairage, mobilier urbain de qualité ainsi qu'un tout nouveau concept de terrasse mutualisée publique-privée. En effet, cette grande terrasse pourra être utilisée librement par la population et sera desservie par la microbrasserie Le Prospecteur lors de ses heures d'ouverture. La fonction commerciale du lieu contribuera à la vitalité globale, tel que nous le démontrent les tendances mondiales en aménagement des espaces publics. De plus, la collaboration avec Le Prospecteur permettra d'assurer une gestion quotidienne, essentielle pour maintenir la convivialité de la terrasse.

Le parcours d'ambiance est également jalonné par deux types de marqueurs de territoires évoquant la nature : les bosquets d'arbres architecturaux ainsi que les structures-nuages multifonctionnelles

sous lesquelles on retrouve différents éléments de mobiliers : salon urbain, tables hautes ou encore, les très populaires balançoires. Au courant de l'automne 2024, bosquets et structures-nuages seront intégrés à la phase 4 de la revitalisation.

La murale *Échos Néons* des artistes Five8 et Fluke (adjacente à Desjardins), qui a grandement retenue l'attention de la population cet été, fait aussi partie du parcours d'ambiance qui vise également les espaces transversaux et les ruelles. La murale des artistes de renommée internationale invite les spectateurs à réfléchir sur le passé du centre-ville valdorien et comment celui-ci influence les perceptions et les rêves pour l'avenir.

Couplé à ces réalisations, la Ville de Val-d'Or a également mis en place dans la dernière année un allègement réglementaire, une facilitation de procédures pour favoriser l'occupation du domaine public par les commerçantes et les commerçants du centre-ville.

Finalement, dans le cadre de la revitalisation, la municipalité en a profité pour maximiser le verdissement dans son plan d'aménagement afin de contribuer à diminuer les îlots de chaleur au centre-ville. Ponctuer le trajet des piétons de beauté est également une façon d'encourager le transport actif.

### **Fonds de revitalisation des communautés**

Le parcours d'ambiance a pu être réalisé grâce au soutien de Développement économique Canada via le Fonds de revitalisation des communautés.

*« Le gouvernement du Canada croit au développement économique des régions ainsi qu'au bien-être de la population. C'est pourquoi nous sommes fiers de soutenir la Corporation Rues principales Val-d'Or inc. en Abitibi-Témiscamingue pour le réaménagement du parc Lévesque et de ses environs. La revitalisation de cet espace au cœur de la ville saura assurément favoriser les rencontres et la mixité sociale. Ce projet est une excellente nouvelle pour la communauté de la MRC de La Vallée-de-l'Or! »* affirme l'honorable Soraya Martinez Ferrada, ministre du Tourisme et ministre responsable de Développement économique Canada pour les régions du Québec.

- 30 -

#### **Source :**

Geneviève Béland  
Coordonnatrice développement culturel  
Ville de Val-d'Or

#### **Information :**

Sylviane Mailhot  
Directrice des communications  
Ville de Val-d'Or  
819-824-9613 poste 2252  
[communications@ville.valdor.qc.ca](mailto:communications@ville.valdor.qc.ca)